



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

PLANTEL OCOSINGO

LICENCIATURA EN ENFERMERIA

ENFERMERIA COMUNITARIA- SALUD PUBLICA.

ALUMNA:

LESLIE SANDOVAL GARCIA

DOCENTE:

LIC. OSCAR FABIAN GONZALES

1° GRUPO "A"

OCOSINGO, CHIAPAS

08/09/2020

INDICE

Introducción.....	3
Desarrollo.....	3
Conclusión.....	5

INTRODUCCIÓN

La salud pública y enfermería comunitaria tienen sus grandes diferencias que no solo serían médicas, el hecho que ambas estén encaminadas como a la salud de primer nivel, investigaciones del lugar y la sociedad sino también tienen caras distintas desde sus orígenes, sociales, políticas y económicas. El siguiente texto nos trata de explicar cómo la industria de varios países tuvo que ver con la salud pública, la prevención, protección y salud, que también pese a que eran capitalistas y son más tirados a lo privado... en este caso, fue una gran excepción y aunque su principal interés era la economía, bien sabían que para esto primero tendría que hacer algo para su población y así fue, acompáñame a ver esta historia.

Las diferencias en cada lugar de acuerdo a los temas es diferente hasta cierto punto; en el caso del mercantilismo que empezó hace 3 a 4 siglos (XVII – XVIII) cuando en Europa comenzó a tener ciertos progresos tecnológicos he hizo de ello su fuerte en cuanto al capitalismo, a ver, por este lado de Europa hubieron lugares donde se explotaban a las personas con la finalidad de que extrajeran artículos, materiales preciosos y de alto valor de la tierra, evidentemente, por lo tanto es fácil tomar un peón que lo necesita, ¿quiénes? La población indígena coloquial; empero como hacia mención, no en todos los lugares europeos era lo mismo, bien dicen por ahí que cada cabeza es un mundo, por otro lado en Inglaterra, Holanda y Francia si eran capitalistas pero su mentalidad no era muy parecida, en el caso de Inglaterra capitalizó la agricultura, daba mucho crédito a la agricultura, no habían restricciones por lo que e lo personal logro entender y tuvieron mucha demanda, fue un país que gracias a esto se modernizó.

Sin embargo, Alemania continuaba siendo la política y comercio muy restringido, tardo más en modernizarse, allí no había clases, eran muy conservadores, entiendo que todo era muy parejo, pero los países vecinos y no tan vecinos siento que influenciaron a esta Alemania y se vio obligada a ser capitalista. Ahora bien, en Alemania se veía como una prioridad el hecho de que la gente estuviese bien, es

decir, si mi pueblo esta bien, su trabajo será de gran calidad, pero si mi pueblo no se encuentra bien, no creceremos; así que la vieja Alemania le dio pie a ese aspecto, a lo que llamaron policía médica, lo entiendo más como es un trabajo para cualquier civil y se debe supervisar; lo que hacían estos médicos era lo que actualmente hace una enfermera comunitaria o la materia en general, ellos lo que realizaban era: dar educación a la población, hacer inspecciones de calidad a los alimentos, tener un control de los excesos de alcohol y tabaco, así mismo no se descuidaban del adecuado mantenimiento de los hospitales y ayudaban a la gente pobre y huérfana, creo que fue un gran paso y una muy buena decisión de Alemania, aunque en sí Alemania no era porque se preocupara tanto por su gente, más bien pensaba en como crecer en base a la gente.

¿cómo relacionamos todo esto? Gracias a esto Johann Peter Frank comenzó a interesarse por esto, decía que una enfermedad no es solo porque realmente este enfermo, sino que la pobreza también era una enfermedad, aunque no duro mucho por varios problemas que posteriormente surgieron, considero que esto dio paso a otros investigadores y países.

Inglaterra se trato de realizar algo muy parecido a lo que hizo Alemania, y en mi opinión no era mala ninguna de las dos ideas, aunque su finalidad no fuera la salud del humano en sí, suena egoísta, pero la idea mala, no era. Inglaterra como bien se ha sabido han existido reyes y por otro lado estaba la iglesia, lo que trato de hacer la corona era qué, en base a la agricultura, que se explotaba para crecer necesitaban más manos, ¿qué hizo? Yo necesito manos y hay muchas sin oficio ni beneficio, les daban trabajo a personas pobres y vagabundos para ellos era un ganar, ganar, no hay pobreza, menos muertes, igual a aumenta la productividad; empero más adelante se vieron con que la iglesia atendía aun gran numero de enfermos y gente anciana, sin apoyos, la iglesia se encargaba de ellos, del cuidado y dándoles hogar y la gente que ya estaba mejor se les buscaba un oficio, pero también requerían atención medica y medicamentos para cuando algo les pasara; la iglesia ya no podía costearles eso, por lo tanto se vio obligada a sacarlos y contratar personal competente e el área. Varias personas como William Petty, quien destaco en la

aplicación de los métodos cuantitativos, quien trato de resolver de varias maneras como detener la pobreza, incluso creo un plan para esto, muy parecido al de Alemania, el hospital debía tener médicos investigadores, se requería de algo para prevenir enfermedades entre otras cosas, pero no se pudo porque su reinado descendió y la gente comenzó a ser más independiente.

Las grandes mentes, crean grandes cosas. Esto fue lo primero que vino a mi mente al leer sobre este tema, es impresionante como sin querer queriendo crearon algo que hoy en día se considera muy importante para la humanidad, cada lugar tiene formas distintas de emplear la salud pública, cada una es respetable, en México se esta haciendo un esfuerzo por esto, los resultados aun considero que no son los esperados, pero que con la perseverancia y penalidad se podrá, habrá que esperar también la actitud y educación de la gente.

Es un tema que no mucha gente le toma interés, que lo ven como algo muy trivial y tedioso, estar escuchando una platica aburrida, algo de siempre, lo mismo y lo mismo, pero cuando caen en una enfermedad de esa misma que nos hablaron uf, ahí si nos sentimos miseros. Hay que tomar muy en cuenta y agradecer el esfuerzo que hacen estas dos ramas por la salud y el bien estar de la población.